

DECLARACIÓN MINISTRAS Y MINISTROS DE SALUD

CONSENSO DE BRASILIA

Los Ministros y Ministras de Salud de los Estados Miembros del Consenso de Brasilia, reunidos en la ciudad de Ginebra de la Confederación Suiza, a los 28 días del mes de mayo de 2024, manifiestan que:

CONSIDERANDO:

Que las y los Jefes de Estado de los países de América del Sur reunidos en Brasilia, el 30 de mayo de 2023, reafirmaron el compromiso de reestablecer un diálogo regular para impulsar la integración regional y promover la cooperación, estableciendo una Hoja de Ruta para fortalecer la integración sudamericana, enfocando la Salud como área prioritaria de trabajo.

Que las Ministras y Ministros de Salud del Consenso de Brasilia reunidos en Nueva York el 21 de septiembre de 2023, acordaron establecer un mecanismo de interacción y cooperación entre los países de América del Sur.

DECLARAN:

1. El compromiso de intensificar el trabajo conjunto para fortalecer la cooperación y la integración regional en Salud.
2. Ratificar la creación de los siguientes Grupos de Trabajo y países líderes:
 - Grupo Sistemas de Información y Salud Digital. Lidera Argentina.
 - Grupo Envejecimiento Saludable. Lidera Brasil.
 - Grupo Salud Intercultural. Lidera Perú.
3. Aprobar los Planes de Trabajo bianual para cada grupo indicado en el numeral 2.
4. Manifiestar su conformidad con los avances obtenidos en la construcción colaborativa del Reglamento de funcionamiento del Consenso de Brasilia en Salud, según lo señalado en la Hoja de Ruta.
5. Expresar su satisfacción por los avances logrados en los primeros cuatro meses de funcionamiento del mecanismo Consenso de Brasilia en Salud bajo la Presidencia Rotativa Chile.

INFORME
II REUNION DE MINISTROS Y MINISTRAS DE SALUD DEL CONSENSO DE BRESILIA
Ginebra, 28 de mayo de 2024

1. En la actividad participaron las delegaciones de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Uruguay y Venezuela.
2. Luego de la foto oficial, Chile, a través de la Ministra Ximena Aguilera, dio inicio a la reunión, relevando los avances realizados a la fecha por la presidencia rotativa de Chile. A ello, le siguió la presentación de los grupos:
 - a) "Sistemas de información y Salud Digital" por Argentina,
 - b) "Envejecimiento Saludable" por Brasil, y
 - c) "Salud Intercultural" por Perú.

Todos los grupos hicieron presente la necesidad de contar con un punto focal, así como establecer un calendario de trabajo, con miras a eventualmente formalizar acuerdos.

3. De las intervenciones, se destaca la propuesta de Brasil de realizar un seminario internacional sobre envejecimiento saludable, una materia de gran interés para el Gobierno del Presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Por otra parte, Ecuador manifestó su interés por apoyar el liderazgo de Perú en materia de salud intercultural. En este punto, el representante del Perú señaló que ya tiene agendadas reuniones con Chile y Brasil, y sería importante fortalecer el vínculo con Quito.
4. Durante el diálogo de Ministras y Ministros, se hizo presente los desafíos que existen en la región en materia de interconectividad, así como la necesidad de avanzar en la interoperabilidad regional de los datos mínimos de la historia clínica de los pacientes. Varios países describieron buenas prácticas, políticas, y el interés conjunto de avanzar.
5. Se destaca la intervención de Guyana, quien hizo presente su interés por llevar a cabo investigaciones conjuntas en el marco de salud intercultural, esto ya que, cuentan con nuevos pueblos indígenas, cada uno con idiomas diferentes, y tradiciones en materia de medicina ancestral. Ha sido un desafío para el país comunicar políticas sanitarias a estas comunidades, en varias de las cuales se observa un incremento en contagios por malaria y Chagas. Por otro lado, destacaron el avance del país en materia de salud digital, con un proyecto de ley sobre telemedicina. Seguirán apoyando con su experiencia en esta materia.
6. La reunión finalizó con la adopción de la declaración.